

# *El compromiso de Cuba con el Caribe*

---



Por: María Josefina Arce

Cuba siempre tiene muy presente sus raíces caribeñas, y es así que mantiene una especial relación con las naciones del área, que hace más de 40 años dieron una muestra de su valentía cuando entablaron relaciones diplomáticas con la Mayor de las Antillas, a pesar de las presiones y chantajes de Estados Unidos.

Ambas partes han desarrollado a lo largo de los años fuertes lazos de amistad, basados en el respeto mutuo y una fructífera cooperación en beneficio del avance del Caribe.

Es interés de Cuba y sus hermanos caribeños continuar profundizando los nexos políticos, económicos-comerciales y de cooperación, un esfuerzo que se puso de manifiesto en la Feria Internacional de Turismo, celebrada recientemente en La Habana.

En esa ocasión la capital cubana fue el escenario ideal para promover al Caribe como un destino único, una opción para avanzar en el desarrollo de la región, que enfrenta grandes retos, entre ellos su gran vulnerabilidad ante el cambio climático, una realidad del mundo de hoy.

También en este contexto se inscribe la gira que realiza actualmente el canciller cubano, Bruno Rodríguez, por varias naciones del área y que tuviera su inicio en Trinidad y Tobago.

El periplo por la zona del jefe de la diplomacia cubana viene a ratificar el deseo y compromiso de La Habana de mantener la cooperación y la solidaridad con los países de la CARICOM, Comunidad del Caribe, la cual se ha desarrollado en múltiples esferas como la salud, la formación de recursos humanos, el deporte, la cultura y la construcción, entre otras.

De hecho la región es en la actualidad una de las principales áreas de la colaboración que Cuba ofrece en el mundo, además de que siempre ha podido contar con la ayuda inmediata del archipiélago ante cualquier desastre natural.

Estudios sobre discapacidad, programas de atención gratuita a pacientes, la construcción de hospitales, la formación de profesionales de la salud y la Operación Milagro son algunos de los ejemplos de la cooperación que desarrolla la Mayor de las Antillas con sus hermanos caribeños.

Durante su permanencia en Trinidad y Tobago fue recibido Bruno Rodríguez por el primer ministro, Keith Rowley, con quien examinó la continuidad y las perspectivas para el fortalecimiento de las fructíferas y reconocidas relaciones de cooperación bilateral, fruto de la cual laboran en esa nación caribeña un centenar de colaboradores cubanos de la salud.

Su siguiente parada ha sido en Santa Lucía, donde igualmente intercambió con el jefe de gobierno, Allen Chastanet, sobre la marcha positiva de las relaciones bilaterales y ratificaron la voluntad común de fortalecer los vínculos entre ambos países.

Asimismo, visitó el centro de oftalmología del Hospital Victoria, sitio donde hace 10 años labora una brigada de médicos de la mayor de las Antillas.

Recientemente autoridades de los dos países, que este año cumplen 40 años de relaciones diplomáticas, decidieron extender el acuerdo de cooperación entre el Ministerio de Salud Pública de Cuba y el Ministerio de Salud y Bienestar de este país, colaboración que ya cumplió 18 años.

En su gira por la región el canciller cubano también visitó Barbados y Guyana, donde participó en la Sexta Reunión Ministerial Caricom-Cuba.

El Caribe es una prioridad para Cuba, que nunca olvida la mano amiga que esa región le tendió cuando otros intentaban aislar y destruir a la revolución y el apoyo que siempre le ha dado en su larga lucha porque se ponga fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra el pueblo cubano.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/193491-el-compromiso-de-cuba-con-el-caribe>



# **Radio Habana Cuba**